

2,009年8月号
かわらばん
2,009年8月1日発行
森を守り育てる会

もいのにぎわい通信 もいもいあそび隊

2009年7月25日 定例活動

2009年度 第4回定例作業

日時: 2009年7月25日(土)9:30-12:00(親子10:00-15:00)

場所: 小山町 観音地(及び周辺谷津田)

天気: 晴れ気温32℃ 湿度64% 北東よりの風~3m時々5m

参加者: 40名 家族参加9(子供14人、大人26人)

活動記録

9:30 北側を中心に杉林、赤道周辺~階段、アザミ谷津赤道の草刈

10:00 親子集合:看板作り

10:30 ○大人休憩

休憩 打ち合わせ(厳しい暑さの中での作業のため、早めに休憩を取る)

10:45 再開

進入路、Fエリア、内側斜面1/2

11:45 昼食休憩(地元の方解散)

13:00 ○親子 看板作り続きペイントを使う

15:00 終了片付け

15:30 解散



活動報告

夏休みに入り、また本格的な夏の日差しの中での作業となりました。朝からかんかん照りの中で、打合せどおり、北側の赤道を中心に階段を下へ進む班と、スギ林、上の方中心に分かれての作業を行いました。

◇アザミ谷津の赤道を奥に進み、観音地側の水流のあるところまでのあぜ道も草が処理され、直下の水の様子を見に行けるようになりました。あぜ道かと足を下ろしたところ踏ん張るほどにずぶずぶと長靴が埋まって危ないのであきらめたところもあります。赤道に敷かれた木道が絞り水で泥に埋まり歩くときは要注意です。

◇上の方ではスギ林はかなりきれいに刈り込まれ、石谷さんが組んでくれたシイタケのホダ木回りもきれいになりました。クズも取られ、昨年と比べAエリア、スギ林、赤道の階段に続く部分などきれいになりました。この付近に立てた看板の近くには山百合が2本、気品のある大きな花を咲かせていました。

◇第3班はサツマイモや植えた野菜の草取りと手入れを行いました。サツマイモの畝の草取りは植



えて食べるだけではなく、親子の皆さんにも手伝ってもらおうとお話が出ました。

◇この日は風はありましたが既に30度を越えていたため、大人作業班はスギ林の中で休憩を取りました。飲み物が美味しい。休憩をかねて、モデル事業に採択と今後、池作り、千の苗プロジェクト協力などが話されました。

◇休憩後はまた分かれての草刈です。ヤマザクラのある南側、入口からの道路部分、その内側の斜面、堆肥場、グリーンカーテンの付近と精力的にこなしていただきました。とにかく暑い中で予定を上回る範囲を片付け、地元大人部隊の作業を終了しました。

◇この暑さの中でこの春に植えた一年生はかなり厳しいようです。……果樹は、……クヌギ・コナラの苗床は、アオギリは葉っぱが虫に食われていましたが元気です。他の木は……

◇トノサマバッタ他、ツノトンボ(蝶のような触覚の長いトンボ、ウスバカゲロウの仲間)、サツマノミダマシ(緑色の美しいクモ)、アザミ谷津では蛇などに会いました。



森の看板をつくる!



◇今回、夏休み第一弾の親子のテーマは木の看板作りです。10:00に集合したのは暑さ対策のため南側の影の部分です。影を利用してブルーシートを設置して取り組みました。



★お知らせ

ホームページもご覧下さい→ <http://www.g-cycle.org/>

・森もりあそび隊夏休み特別企画は、は、8月2日(日)(9:00~17:30)、3日(月)(15:00~17:30)、4日(火)(15:00~17:30)池づくりの準備、他(参加費無料/要保険)

・第5回定例活動は、8月22日(土)雨天の場合は23日(日)です。池づくりに挑戦します。なお、8月下旬から9月は農作業の繁忙期で日程をずらしています。土地改良区の方が重機でベースを整えてくれます。思いっきり掘って・水を入れて……

・H21年度千葉県生物多様性モデル事業に採択されました。

・今後の予定:千の苗・植林プロジェクトを地元4小学校と計画しています。不足している落葉樹のクヌギやコナラを増やすため、今年の秋、昭和の森など地元のどんぐりを集め地域の皆さんや学校でポット苗の里親になって育てて頂き、春以降に植林する予定です。楽しみにしていて下さい!